

2 アンケート結果の考察 ※ご家庭と共有させていただきたい項目を中心に掲載しています。

- 一部項目を除き、概ね80%以上の肯定的な結果となりましたが、全体的に見て、令和3年度より肯定的な結果がやや減少していました。
- 学習意欲に係る項目では、肯定的な結果が令和3年度より減少し、70%以下となりました。一方で児童・職員は約95%が「学習意欲がある」と回答していました。ここにそれぞれで認識の差が生じていますので、保護者様の目線に立ち、児童のどのような姿を見て意欲的と感じるのか、検討して参ります。
- わかりやすい授業について、肯定的な結果が令和3年度よりやや減少しました（約88%→約84%へ）。現行の学習指導要領になり、学習観や授業観が大きく変化している最中であり、授業参観、学校HPなどを通して、保護者様へ授業の変容について知っていただける機会を設けていきます。併せて、常に授業改善の意識をもって研鑽し、ICTの活用も含め、わかりやすい授業が展開できるように努めて参ります。
- 保護者、地域との連携については、肯定的な回答が、令和3年度よりも増加し、90%近くになりました。感染症拡大予防に努めながら、少しずつ保護者・地域の教育活動への参加があり、その成果と捉えています。

3 主なご意見と学校の見解等【★主なご意見（複数意見） ⇒学校の見解 自由記述回答数＝89件】

(1) 学校全体に関わること

【1人1台端末の活用】

★学級閉鎖ややむを得ない事情で登校できない児童に対して、オンライン授業等の対応をもっと充実させてほしい。
★近隣の小学校では、夏休みの課題をタブレット端末で提出したり、毎日持ち帰って活用したりしていると耳にします。学校によって差が出るのが心配です。★タブレット端末が各自に渡されているのに、活用されている様子が見られず残念です。昨年度は「いつでもちょこっと使う」を合言葉に、簡単な操作でデジタルの優位性が発揮される場面を中心に1人1台端末を活用してきました。今年度は、高学年において、友達と考えを共有しながら課題を解決するような場面で、端末（アプリ）の活用が見られるようになりました。今後は効果的な授業での活用について先行事例を蓄積しながら、各学年の指導に位置付けていきます。また、家庭学習での活用にも取り入れていき、個に応じた学習を進めていきたいと思えます。

【体力向上への取組】

★社会情勢の影響で、子供たちの体力や運動能力が低下傾向です。学校でしっかり体を動かしてくれたらいいと思います。★子供に体力がつくように、たくさん運動の時間をとってもらえたらと思います。⇒学校では体育の授業を中心に、子供たちが体を動かす楽しさや心地よさを味わえるよう指導を工夫して取り組んでいます。特に生涯にわたって健康の保持増進をしていくための素地を養う小学校段階なので、子供たちが運動したいという意欲を持つことを重視しています。そのため、技能面の完成度をあげるような指導ではなく、様々な基本的な体の動きを身に付けるような指導を行い、意欲を高めていきます。また、体育の時間の活動量を確保するとともに、学校全体の取組も充実させていきます。

【授業参観の設定日】

★兄弟姉妹がいる場合、授業参観の参観時間を2時間設けていただくと、それぞれ参観できるので、助かります。★授業参観は学年別ではなく、1日全学年参観の日を設定していただくと、行きやすいです。★授業参観や行事は、土曜日にしてもらうと、都合が付きやすいです。毎学期に一度、授業参観を設定させていただいております。現時点の計画ですが、来年度は1学期に土曜日の授業参観、2学期は全学年同日で2時間枠を設けた授業参観、3学期は低学年の日と高学年の日を分けての授業参観を予定しています。毎学期その持ち方を変えることで、年間を通して、多くの保護者の方が来校できるように配慮していきます。

【通知票の二期制】

★通知票はいつまで二期制なのでしょうか。評価をもとに長期休みの過ごし方を検討できる、到達度の遅れを挽回しやすい等、学期ごとのメリットもあるかと思えますので、気になります。本校では、令和2年度から通知票の二期制としています。コロナ禍の影響で通常の教育課程の実施が叶わず、実状に合わせて二期制を採用したことから始まっ

ていますが、より多くの成績等の情報をもとに通知票が作成できるということで、現在も続けているところです。ご指摘のあった長期休業を活用し到達度の遅れに取り組めるという点ですが、夏休みに関しては個人面談にて、今後の課題等をお伝えするようにしています。保護者の方にはお手数をおかけしますが、日頃お子様の学習面で気になること等ありましたら、担任までご連絡いただければと思います。もちろん学期ごとに通知票を配付するメリットもあり、子供たちの成長にとって保護者の方々と連携していく上で、より目的に沿った通知票の在り方は常に検討していきたいと思っております。

(2) 学校行事に関わること

★コロナ禍ではありますが、対策をしながら、行事などを以前と同じように経験できるよう、また保護者も楽しんで参観できるようになったら良いと思います。★今年度はいろいろな行事ができて、子供たちもそれに向けて、一生懸命準備して本番に成果を発揮するという機会をたくさん持つことができ、一体感や達成感が得られたと思います。今年度は感染症対策を講じながら、工夫して行事やその他教育活動を実施してきました。全校で顔を合わせて取り組む行事も増え、学校教育目標を意識した一枚岩の指導や支援も行うことができました。この3年間の経験を生かし、コロナ禍前の行事や教育活動と同じ内容で戻していくのではなく、より教育効果を高めるための行事等になるように検討していきます。

(3) 教職員の指導・支援に関すること

★きめ細やかな指導・支援について、多岐にわたり、多くのご意見をいただきました。⇒紙面で各案件に回答はできませんが、学習面については、お子様に学習内容が身に付くように、わかりやすい授業の展開に努め、日々授業改善をしていきます。また、課題の添削等からつまづきを丁寧に把握し、見直し等をさせ、基礎基本の定着も図って参ります。その他友達関係や学校生活全般については、丁寧に児童観察を行いつつ児童理解にも努め、機会を逃さず、指導・支援を行ってまいります。また、経過や事後も含め、ご家庭とも共有しながら、児童の成長を見守っていきたく思います。今後とも、お子様のことで、何かご心配なこと等ございましたら、些細と感ずることで、学校までご連絡ください。保護者の方からの情報を大変ありがたく思っています。

(4) 情報発信に関わること

★登下校を含む学校生活に関する気象、防犯等の注意喚起メールや校外学習時の報告メール等をすぐに発信してくれると助かります。★配付物の電子化を進めてほしい(アプリ管理も含む)。そうすることによって、その日のうちに何が配付されたか把握できてありがたいです。今後とも児童の安全に直結するような連絡は速やかに学校メールを配信して参ります。次に配付物の電子化ですが、市内小中学校では、学校からの配付物について、専用のアプリ等を導入し、電子化を進めている学校があります。本校も来年度に向けて、そうした先行している学校から情報を収集し、現在、いくつかの専用アプリから一つ選ぶ作業を進めており、導入を検討しています。来年度正式に導入が決定しましたら、改めてお知らせいたします。

(5) その他

【PTA活動】

★PTA活動(旗振り当番・ベルマーク集計等)の外部委託を検討してほしい。現在、PTA活動は社会環境の変化に対応した持続可能な体制づくりに向けて、会長はじめ本部役員の方々を中心に調整しているところです。その一環として、外部委託の検討はされていると思いますが、本校の実態や予算等、その実現に向けて課題が多いのが実際のところです。近隣校とも情報交換をしながら、よりよい体制づくりに努めて参ります。

【学校設備】

★裏門の階段の修繕をお願いします。雨の日などは、階段で滑っている児童を何人か見ました。毎日使うので心配しています。ご指摘の通り、本校の土地の形状から裏門の階段が急な傾斜になっています。雨や雪の日は特に滑りやすく危険なので、児童へ声かけ等はしているところです。併せて教育委員会の担当課へ現状を相談し、対応をお願いしています。具体的な修繕内容は未定ですが、注意喚起を続けながら、対応を進めていきます。

アンケートにご協力をいただき、ありがとうございました。今回は紙面の関係上、複数意見があったものを掲載しましたが、個別のご意見についても検討し、改善につなげて参ります。